



Dorfmoderation Gumbsheim



Projektgruppe Bewegung & Sport:

2. Treffen: 08.01.2020

Anwesend: Hr. Hubrich, Hr. Gärtner, Fr. Hans, Fr. Krauser, Fr. Reinhard, Fr. Drobnik, Fr. Matheis-Grieder, Hr. Matheis (Beigeordneter)

Gäste: Fr. Mayer, Fr. Knaak, Fr. Kiefer, Fr. Lechthaler, Fr. Fuchs (Vorstand TTC e.V.)

Moderation: Martin Theodor (KOBRA-Beratungszentrum)

1. Breitensport

Ausgangslage

Im Rahmen der Dorfmoderation wurde das Thema Sport und Bewegung in Gumbsheim öfters angesprochen. Es fehlen mehr sportliche Möglichkeiten in der Gemeinde. Die Haushaltsbefragung im letzten Jahr hat den Bedarf in der Bevölkerung bestätigt. Es geht dabei mehr als um das von Fr. Matheis-Grieder angebotene Zumba. Sie verweist auf Ideen von sportlichen Angeboten für Kinder, Jugendliche, Familien und Senioren. Den genauen Bedarf müsse noch geklärt werden. Die zusätzlichen Angebote können auch vormittags oder nachmittags angeboten werden; zu diesen Zeiten ist die Halle wenig belegt. Allerdings ist der Aufbau eines solchen Angebots für die Gemeinde zu aufwendig und zu teuer. Daher wurde der Vorstand des TTC eingeladen, ob in diesem Verein auch Breitensportangebote aufgenommen werden können.

Der TTC

Der Vorstand des TTC ist offen und auf die Ideen gespannt. Grundsätzlich muss aber die Generalversammlung über Erweiterungen des sportlichen Angebots entscheiden; ein Vorstandsbeschluss reicht nicht aus. Die Satzung müsste ebenfalls überarbeitet werden.

Es wird noch auf Folgendes hingewiesen:

- Bisher hat der TTC keine Zuschüsse vom Sportbund erhalten. Das lag vor allem an den niedrigen Beitragssatz. Sollten mehr Sparten / Abteilungen hinzukommen muss der Beitrag erhöht werden.
- Der bisherige Versicherungsschutz reicht nicht aus, sollten mehr Angebote angeboten werden.
- Mehr Angebote bedeutet mehr Arbeit; diese muss dann vor mehr Helfern und Verantwortlichen übernommen werden.
- Der Name TTC muss erhalten bleiben.

Möglichkeiten

- Welche konkreten neue Sportangebote soll es geben? Hierzu hilft eine Umfrage zur Bedarfsermittlung.



- Zu bedenken ist, dass vor allem abends und an Wochenenden die Halle stark belegt ist. Vormittags und nachmittags sind Kapazitäten frei. Daher ist der Belegungsplan genau unter die Lupe zu nehmen und ggfls. zu überarbeiten.
- Erste Ideen sind:
 - Mutter-Kind-Turnen
 - Seniorensport
 - Kurse anbieten
 - Workshops
- Versicherung wird über den Sportbund laufen.
- Sollte der TTC sich für ein erweitertes Angebot entscheiden, sind die Beiträge anzupassen. Beabsichtigt ist, dass „alte“ / „inaktive“ Mitglieder den aktuellen Beitrag zahlen, für aktive muss ein neuer, höherer Beitrag festgelegt werden. Dieser Beitrag wäre auch abhängig von der angebotenen Sportart.

Team

Zusätzlich zum Vorstand des TTC haben sich Fr. Matheis-Grieder, Hr. Matheis, Fr. Reinhard und Fr. Fuchs bereit erklärt konkrete Lösungen zu erarbeiten. Sie werden noch Andere aus Gumbenheim ansprechen.

Die nächsten Schritte

Der TTC wird nach Fasching Kontakt mit dem Landessportbund aufnehmen, um sich über die notwendigen Änderungen und Schritte zu informieren. Danach kann mit dem Team das weitere Vorgehen besprochen werden.

2. Das nächste Treffen

Die Gemeinde wird zur nächsten Sitzung einladen, sobald oben besprochene Punkte einen entsprechenden Fortschritt aufweisen können.

